

UNTER FREUNDEN  
JAPANISCHE TEEKERAMIK  
友人との間で・日本の茶陶  
AMONG FRIENDS  
JAPANESE TEA CERAMICS  
28.6.2019 – 23.2.2020



UNTER FREUNDEN  
JAPANISCHE TEEKERAMIK

Japanische Teekeramik dient der Zubereitung des grünen Pulvertees Matcha in der Teezeremonie (*chanoyu*, wörtlich „heißes Wasser für Tee“). Die Ausstellung stellt die wichtigsten Typen und Öfen japanischer Teekeramik vor und setzt einen Schwerpunkt auf die persönlichen Beziehungen, die sich um diese einzigartigen Werke entfalten. So war die Freundschaft zwischen dem Gründungsdirektor Justus Brinckmann (1843–1915) und dem Kunsthändler S. Bing (1838–1905) entscheidend für den Aufbau der Sammlung japanischer Teekeramik im MKG. Der Austausch über Teekeramik bildet auch den Grundstein für die Freundschaft zwischen dem Keramiker Jan Kollwitz (geb. 1960) und dem Schriftsteller Christoph Peters (geb. 1966). Das MKG lädt sie beide und die im Teehaus Shōseian des MKG *chanoyu* praktizierende Gruppe der Urasenke-Teeschule ein, die Ausstellung mitzugestalten.

AMONG FRIENDS  
JAPANESE TEA CERAMICS

Japanese tea ceramics are used to prepare the powdered green matcha tea in the tea ceremony (*chanoyu*, literally ‘hot water for tea’). The exhibition presents the most important types of Japanese ceramics pieces used in the tea ceremony and the major kilns, focusing on the personal relationships that evolve around these unique works. As a case in point, the friendship between MKG’s founding director Justus Brinckmann (1843–1915) and the art dealer S. Bing (1838–1905) formed the impetus for the establishment of the collection of Japanese tea ceramics at MKG. Another friendship, between the ceramist Jan Kollwitz (b. 1960) and the writer Christoph Peters (b. 1966), likewise arose through exchanges regarding tea ceramics. MKG invited them both, along with a group from the Urasenke tea school that practices *chanoyu* in the Shōseian tea house at MKG, to co-curate the exhibition.

BEGLEITPROGRAMM

ERÖFFNUNG

27. Juni 2019, um 19 Uhr

ARTIST TALK

Ein Gespräch unter Freunden. Jan Kollwitz und Christoph Peters lesen und sprechen über Teekeramik.  
29. September 2019, 15 Uhr  
Im Museumseintritt inbegriffen

VORFÜHRUNGEN JAPANISCHER TEEZEREMONIE

Im Teehaus Shōseian, „Hütte der reinen Kiefer“, wird der Ablauf einer japanischen Teezeremonie in der Tradition der Urasenke-Schule Kyoto vorgeführt und erklärt.  
Einmal im Monat, sonntags, 14, 15 und 16 Uhr  
15. September, 20. Oktober, 17. November, 8. Dezember 2019  
19. Januar, 16. Februar 2020  
3 Euro zzgl. Museumseintritt  
Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

KURATORENFÜHRUNGEN MIT WIBKE SCHRAPE

22. August 2019, 19 Uhr  
16. Januar 2020, 19 Uhr

ÖFFENTLICHE FÜHRUNGEN

13. Juli 2019, 15 Uhr  
Weitere Termine ab September 2019  
Im Museumseintritt inbegriffen

FÜHRUNGEN FÜR GRUPPEN

Wir bieten Gruppen bis zu 28 Personen individuelle Führungen an. Weitere Informationen erhalten Sie beim Museumsdienst Hamburg; Tel. 040 428 131-0

Museum für Kunst und Gewerbe Hamburg  
Steintorplatz  
Di – So 10 – 18 Uhr / Do 10 – 21 Uhr  
Tel. 040 428 134-880  
www.mkg-hamburg.de